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ÓRGÃO INFORMATIVO DO GABINETE DO DEPUTADO UBALDO FERNANDES

‘‘VEM PRO NOSSO RN’’ JÁ É UM SUCESSO

A beleza das nossas praias e a riqueza da cultura do Rio Grande do Norte

 Os mandatos do deputado estadual Ubaldo 
Fernandes e do vereador de Natal, Herberth Sena, 
ampliarão parcerias com o Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do 
Norte (IFRN) com o intuito de fortalecer a atuação do 
Campus Natal – Cidade Alta/Unidade Rocas e otimizar 
ações em prol das comunidades da zona Leste. 
                                                             Veja na Pág. 07. 

PARCERIAS COM IFRN
FORTALECEM AÇÕES 
NA ZONA  LESTE DE NATAL

EMENDAS DO DEPUTADO
UBALDO FERNANDES
LEVAM MELHORIAS
PARA MUNICÍPIOS

DO RIO GRANDE DO NORTE
Veja na Pág.12

 ‘‘Todo norte-rio-grandense pode ser um divulgador do nosso estado com 
postagens mostrando aos seus seguidores as belezas, a cultura, religião, gastronomia 
e a história da sua região e as maravilhas que o RN tem a mostrar”, diz o deputado 
Ubaldo Fernandes, propositor da iniciativa. - Veja na Página 07.



Pág. 02 - MANDATO POPULAR                                    OPINIÃO                                                Natal/RN, outubro, 2021

EXPEDIENTE:
MANDATO POPULAR

INFORMATIVO DO GABINETE DO DEPUTADO UBALDO FERNANDES
Praça 7 de Setembro - Cidade Alta - CEP 59025-275

Telefone: (84) 3232-5740

Diretor Geral: Deputado Ubaldo Fernandes
Jornalista Responsável: Banca Ribeiro

(DRT/BA - 1673)
Editoração Eletrônica: Rubens de Lima

(DRT/RN 84.150)
DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

Impressão: Lucgraf Editora Gráfica
Av. Rio Branco, 335 - Ribeira - Natal/RN - Tel.: 2221-4622

As colunas assinadas não refletem necessariamente a opinião
do jornal, sendo de responsabilidades dos seus autores

EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

As potencialidades do Rio Grande do Norte

Deputado
Ubaldo Fernandes

 Reconhecendo as 
potencialidades do Turis-
mo do nosso estado, nosso 
mandato e do vereador de 
Natal, Herberth Sena, lan-
çamos uma magnífica cam-
panha intitulada “Vem pro 
nosso RN”. Campanha essa 
que chama atenção, acima 
de tudo, da missão conjunta 
que as mídias sociais têm 
em divulgar as nossas 
potencialidades, haja vista 
que Natal é uma das cida-
des privilegiadas pela Natu-
reza com direito ao título de 
“Cidade do Sol”. Com uma 
culinária puramente regio-
nal, Natal oferece, além da 
culinária, alguns dos mais 
interessantes pontos turísti-
cos do Brasil, como: o For-
te dos Reis Magos, Farol de 
Mãe Luiza, Ladeira do Sol 
e Centro de Turismo. Isso 
na Capital. No Rio Grande 
do Norte como um todo, 
temos muito mais a ofere-
cer, como diversas opções 
de lazer e gastronomia.
 Forte  dos Reis 
Magos: Foi construído nas 
proximidades do encontro 
do oceano Atlântico com o 
rio Potengi, sobre arrecifes, 
em formato de estrela. Foi 
no final do século 16 que os 
portugueses conseguiram 
se estabelecer no Rio Gran-
de do Norte, e não foi à toa 
que os holandeses tomaram 
Natal e o Forte dos Reis 

Magos, em 1633, atraídos 
pela região privilegiada.
 Farol de Mãe Lui-
za: Inaugurado em 1951, 
em Natal, recebeu esse 
nome em homenagem a 
uma conhecida parteira, 
que carregava um lampião, 
orientando os barqueiros à 
noite. O farol, no bairro de 
mesmo nome,  tem 37 
metros e 150 degraus.
 Centro de Turis-
mo: Antigo presídio, o 
prédio abriga atualmente 
“celas” com expositores do 
artesanato local e faz a 
alegria do turista que quer 
levar uma lembrança da 
cidade.
 Considerada uma 
das dez mais belas praias 
do Brasil, a praia Pipa tem 
cenário natural estonteante. 
Lar de uma parte da Mata 
Atlântica e penhascos com 
vista para enseadas, a Praia 
da Pipa sempre atraiu visi-
tantes de todo o mundo. 
Está incluída uma parada 
na praia de Cacimbinhas e 
na aldeia de Pipa com 
tempo livre para compras e 
nadar. Aproveite um dia 
relaxante na Costa Norte. 
Faça um passeio de buggy 
nas praias de Jenipabu, 
Pitangui e Jacumã e prepa-
re-se para se encantar com 
as lagoas formadas nas 
dunas. Relaxe na praia, 
nade nas águas frescas e 

experimente os sabores 
locais no bar antes de retor-
nar a Natal. 
 Praia de Maraca-
jaú: Maracajaú, conhecida 
como o “Caribe brasileiro”, 
é uma praia que oferece 
beleza natural intocada, 
selvagem, pela urbaniza-
ção. Aproveite a vista de 
tirar o fôlego e uma aventu-
ra de mergulho no Parra-
chos em um a excursão 
guiada de um dia inteiro 
saindo de Natal. Com um 
recife de 3 metros de pro-
fundidade repleto de peixes 
tropicais, esta é realmente 
uma exper iênc ia  su l -
americana! Localizada na 
bela Costa Branca, a Praia 
de Galinhos é uma antiga 
vila de pescadores com um 
deslumbrante entorto natu-
ral. Lar de uma praia semi-
deserta, a pequena cidade 
transmite encanto, paz e 
tranquilidade. Aproveite 
essa ótima fuga da cidade 
em uma viagem de um dia 
inteiro saindo de Natal, e 
prepare-se para se surpre-
ender com cultura e nature-
za brasileira.
 A Praia de Ponta 
Negra: abriga o mais singu-
lar cartão postal do Estado: 
o Morro do Careca. Locali-
zada no bairro de mesmo 
nome, essa praia é a princi-
pal opção de lazer para 
turistas e natalenses. O mar 

é ótimo para banho. O 
Morro do Careca é uma 
duna de mais de cem 
metros de altura e total-
mente margeada por vege-
tação.
 Conheça a árvore 
que recebeu o título de 
maior cajueiro do mundo. 
São 8.500 metros quadra-
dos ocupados pelo cajueiro 
de Pirangi. De acordo com 
estimativas, a planta pro-
duz cerca de 80 cajus por 
safra. O que dá mais de 2 
toneladas e meia da fruta. 
Se fosse comparar com o 
tamanho e a produção de 
um cajueiro convencional, 
seria o equivalente a 70 
árvores destas ocupando 
um mesmo espaço.
 A culinária poti-
guar é bastante saborosa e 
variada. Ali, você experi-
menta os melhores frutos 
do mar da região Nordeste, 
com destaque para o nosso 

camarão; carne de Sol, 
iguaria diferenciada princi-
palmente pelos acompa-
nhamentos - farofa d'água 
ou do sertão, arroz de leite, 
feijão verde ou de corda, 
macaxeira (mandioca, 
aipim) frita ou cozida, sala-
da e manteiga de garrafa; 
paçoca não é o doce de 
amendoim que se conhece 
no Sul. Paçoca é, basica-
mente, uma farofa compos-
ta de pedaços de carne de 
sol desfiada e farinha de 
mandioca (mais temperos, 
como cebola, alho, etc.). 
Tapioca feita à base de 
goma de farinha de mandi-
oca, prensada e levemente 
aquecida em chapa. Pode 
ser consumida pura ou 
recheada, geralmente com 
coco ralado, queijo coalho, 
carne de sol, frango, ginga 
etc.
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São orgeJ
Padaria e Conveniência

VENHA TOMAR CAFÉ CONOSCO

Além do atendimento especial que você conhece, temos o pão sempre
quentinho e as melhoras massas. Todas as quartas-feiras preparamos

com carinho uma grande mesa com vários produtos da casa.

RUA SÃO JOÃO DE DEUS, 81 - ROCAS - FONE: (84) 3222-4495

PARABÉNS TERRA CANGULEIRA

NÃO HÁ ORGULHO MAIOR DO QUE VER

Banda xxxxxx de São Gonçalo do Amarante abriu as comerorações com a Alvorada pelas ruas do bairro

NOSSO BAIRRO SENDO VALORIZADO

 Quatro municípi-
os do Rio Grande do Norte 
foram beneficiados, na 
manhã desta sexta-feira 
(08), com assinaturas de 
convênios e uma licitação, 
através da liberação de 
emendas parlamentares 
do deputado estadual Ubal-
do Fernandes (PL). Vie-
ram a Natal assinar os 
documentos, na Secretaria 
de Infraestrutura (Centro 
Administrativo), com o 
seu titular Gustavo Rosa-
d o ,  p r e f e i t o s ,  v i c e -
prefeitos e vereadores de 
Jardim do Seridó, do Seri-
dó; Lajes Pintadas e Tan-
gará, do Trairi, e Extre-
moz, da Região Metropo-
litana. 
 “Estamos conclu-
indo mais uma etapa de 
convênios importantes 
para municípios do RN, 
que são prioritários do 
nosso mandato. Algumas 
de nossas emendas estão 
recebendo contrapartidas 
do Governo e dos municí-
pios.  Agradeço o empe-
nho da Secretaria de Infra-
estrutura, através do secre-
tário Gustavo e toda sua 
equipe técnica, que fize-
ram evoluir esses proces-
sos com toda rapidez. Esta-
mos aqui para reforçar 
essa parceria em prol do 
Rio Grande do Norte”, 
destacou o Deputado. Já o 
gestor estadual frisou: 
“Um dia importante que 
registramos esses convê-
nios. No caso da Rodoviá-
ria de Tangará, entramos 
com o complemento para 
que esse terminal passe 
por uma grande recupera-
ção. Parabenizamos o 
deputado pela ação sem-
pre presente em favor dos 
municípios”.   
 Um dos momen-
tos mais emblemáticos foi 
essa assinatura de edital de 
licitação da reforma do 
Terminal Rodoviário de 
Tangará, que foi assinada 

Emendas do deputado Ubaldo beneficiam
mais quatro municípios do Rio Grande do Norte

pelo vice-prefeito, Augus-
to Alves, uma obra muito 
aguardada pela população, 
orçada em R$ 246 mil, 
sendo R$ 100 mil de emen-
da de Ubaldo e o restante 
de contrapartida do Esta-
do. “O aviso de licitação 
será divulgado no Diário 
Oficial. Estamos sempre 
nessa batalha para conse-
guir melhorias pro nosso 
município e agradecemos 
o empenho constante do 
deputado Ubaldo e da 
governadora Fátima”, 
destacou o vice-prefeito 
Augusto. 
 Já o município de 
Jardim do Seridó recebe 
R$ 80 mil de emenda do 
parlamentar, que serão 
utilizados na pavimenta-
ção de ruas dos bairros 
Bela Vista e Novo Hori-
zonte. O convênio com o 
Estado foi assinado pelo 
prefeito Amazan, com 
presença da vice-prefeita 
Aninha e do vereador Ozi-
res. “Essas obras vão pro-
porcionar melhores condi-
ções de três ruas, que rece-
berão pavimentação. E 
queremos agradecer a 
parceria com o deputado, a 
nossa vice-prefeita Aninha 
e o vereador Ozires, que 
solicitaram do parlamen-
tar esses recursos. Jardim 
do Seridó agradece”, disse 
o chefe do executivo. 
 Lajes Pintadas, 
por sua vez, foi contem-
plada com R$ 60 mil, que 
serão aplicados na reforma 
de quadra de esportes. 
Assinou o convênio com o 

secretário Rosado o prefe-
ito Luciano Gomes. O 
presidente da Câmara, 
vereador Valdiney, fez 
questão de participar e o 
deputado Ubaldo frisou, 
ainda, a luta do vereador 
Bruno (infelizmente não 
pôde participar do ato).  
“Agradecemos o deputado 
Ubaldo, pois esse convê-
nio é de grande importân-
cia para a comunidade 
rural de Barros Preto, com 
mais de 1.200 habitantes. 
Essa quadra foi abaixo e 
conseguimos agora sua 
recuperação e ficamos 
gratos”, disse o Prefeito.  
 Da Grande Natal, 
Extremoz foi contemplada 
com R$ 100 mil para a 
pavimentação da rua Feli-
pe Camarão. Como a pre-
feita Jussara Sales não 
pôde comparecer, pois está 
doente, o vereador Jordão 
Amâncio levou o docu-
mento pra ela assinar.  

“Vai acabar de vez com os 
transtornos decorrentes 
das chuvas nessa via públi-
ca tão importante do nosso 
município.  Uma obra 

muito esperada que vira 
realidade graças ao esfor-
ço do nosso deputado Ubal-
do Fernandes”, destacou o 
vereador Jordão.

60 MIL
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 As manhãs das 
segundas, quartas e sex-
tas-feiras das 50 mulhe-
res, aproximadamente, de 
Mãe Luíza nunca mais 
foram as mesmas. Isola-
das desde o início da pan-
demia, elas encontraram 
na atividade física uma 
forma de trabalhar corpo e 
mente. Na praia de Mia-
mi, o Projeto Viver Bem 
na Onda da Saúde, uma 
iniciativa da Prefeitura de 
Natal por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
tem um ano e seis meses e 
proporciona aulas de fisi-
oterapia e, mais recente-
mente, aulas de surf para a 
terceira idade. Tudo isso 
com acompanhamento 
médico gratuito. 
 O surf chegou 
para integrar o projeto há 
pouco mais de um mês, 
sob o comando de Julian-
derson Silva, professor de 
surf que ensina a modali-
dade bodyboarding, que 
consiste no uso da pran-
cha para deslizar da crista, 
da curva ou da face da 
onda em direção à areia. 
Encantado com a disposi-
ção das mulheres, ele, que 
já tem um projeto chama-
do “Filhos de Mãe Luíza”, 
realizado nas praias de 
Miami e de Ponta Negra, 
com crianças e adolescen-
tes, resolveu abrir espaço 
e proporcionar uma nova 
experiência para essas 
mulheres.
 De acordo com 
Julianderson, desde o 
primeiro dia de atividade 
as mulheres se empenham 
e se divertem com a ale-
gria que o esporte propor-
ciona.  “Muitas delas 
tinham medo de entrar e a 
gente tenta passar a maior 
segurança, estando do 
lado delas, colocando elas 
nas ondas. Algumas já 
estão até pegando onda 
sozinhas e essa felicidade 
delas contagia a gente, 
que é voluntário. A gente 

Projeto Viver Bem na Onda da Saúde
beneficia mais de 50 mulheres de Mãe Luíza

sente essa energia e sente 
prazer em estar proporcio-
nando isso pra elas”, 
comentou. 
 A ação faz parte 
do Projeto Saúde da Famí-
lia e é administrado pela 
educadora física Daniela 
Coutinho, da Unidade 
Básica de Saúde de Apa-
recida, no bairro de Mãe 
Luíza. As aulas de educa-
ção física incluem exercí-
cios aeróbicos, caminha-
das e o surf. O objetivo da 
iniciativa é proporcionar 
qualidade de vida para as 
mulheres das mais varia-
das idades: crianças, ado-
lescentes, jovens, mas 
com o foco nas idosas. As 
atividades geram resulta-
dos positivos como o con-
trole da hipertensão e da 
glicose. 
 Além disso,  a 
junção da atividade física 
com o cenário da praia de 
Miami, na zona leste da 
capital potiguar, tem surti-
do um efeito terapêutico 
nas idosas que buscavam 
a unidade de saúde princi-
palmente apoio psicológi-
co para lidar com os pro-
blemas de casa somados 
ao contexto do isolamento 
social com a pandemia do 
novo coronavírus (Covid-
19). 
 Para Rosa Bor-
ges, diretora da Unidade 
Básica de Saúde de Apa-
recida, o projeto é uma 
oportunidade não só de 
cu idar  da  saúde  das 
mulheres, mas de trazê-las 
de volta à ativa. A maioria 
possui filhos, netos e, 
através das atividades, se 
sentem mais próximas dos 
mais novos, sem ficar de 
fora das brincadeiras. 
“Elas viram nisso a opor-
tunidade de desenvolve-
rem um esporte dito radi-
cal. Aqui elas se descon-
traem, se divertem, fazem 
amigas e exercitam tam-
bém esse lado mais jovem 
da amizade. Elas estão 

super felizes!”, afirmou 
Rosa. 
 Uma das benefi-
ciadas pela ação é a dona 
Severina da Silva, para os 
íntimos, dona Nova. Aos 
quase 69 anos de idade, 
completos em 27 de agos-
to, a idosa, nativa da cida-
de de Touros, se vê ativa e 
contente como uma crian-
ça. Ela entrou no projeto 
em novembro de 2020 e é 
a mais ativa no mar. “Eu 
sou um peixinho. Me sinto 
bem, me sinto saudável. 
Eu comecei com a fisiote-
rapia e, como sabia nadar, 
quando chegou a ideia do 

surf  eu entrei  logo”, 
comentou a sorridente 
dona Nova.
 Já dona Silvia 
Ferreira, de 64 anos, que 
está participando desde o 
início do projeto, não sabe 
nadar, mas se sente segura 
o suficiente para entrar no 
mar sempre acompanhada 
dos instrutores. No entan-
to, desta vez ela ficou na 
fisioterapia. “A gente sai 
de casa um pouco, vê os 
amigos. Na fisioterapia eu 
faço alongamento, eles 
ajudam a gente a trabalhar 
com o equilíbrio, com a 
respiração. Eu tô muito 

feliz de estar aqui”. Dona 
Sílvia, assim como as 
outras contempladas pelo 
projeto, tem o auxílio de 
universitários do curso de 
fisioterapia, que orientam 
uma série de exercícios 
compatíveis com as ida-
des delas. O projeto Viver 
Bem na Onda da Saúde 
tem força para ser expan-
dido, mas precisa de 
recursos para ampliar a 
participação da comuni-
dade. A diretora Rosa 
Borges informou que o 
projeto recebe doações de 
pranchas e equipamentos 
utilizados nas atividades. 
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Fonte: TN/Esporte
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 Na Sessão Plená-
ria da Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do 
Norte, no horário destina-
do aos deputados, foram 
l e v a n t a d o s  a s s u n t o s 
como: os trinta anos da 
visita do Papa João Paulo 
II a Natal; homenagem aos 
professores, pelo seu dia, 
que é celebrado em 15 de 
outubro; e a privatização 
do Terminal Salineiro de 
Areia Branca, que será 
tema de audiência pública  
naquele município. 
 O deputado Ubal-
do Fernandes (PL) falou 
sobre uma emenda do seu 
mandato para o município 
de Boa Saúde e a respeito 
da sua reunião com a 
Semurb (Secretaria de 
Meio Ambiente e Urbanis-
mo) Natal, a fim de discu-
tir a regulamentação das 
atividades dos trabalhado-
res das praias do Forte, do 
Meio e dos Artistas. 
 “Um dos municí-

 Os  sucess ivos 
aumentos no preço do 
combustível foram desta-
c a d o s  n o  p r o n u n -
ciamento do deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) na 
sessão plenária da Assem-
bleia   Legislativa.
 O parlamentar 
afirmou que a população  
brasileira  não  suporta   
mais os reajustes sucessi-
vos. “Precisamos dar um 
freio, tendo em   vista   
que   isso   leva a aumen-
tos em outros produtos. E 
vem aí a superinflação, 
que abala   o   bolso   e   a   
qualidade de vida do povo   
brasileiro”, afirmou.

Educação, Saúde e Economia pautam
horário dos deputados na ALRN

pios beneficiados pelas 
nossas emendas foi Boa 
Saúde, no Agreste Poti-
guar. Nós conseguimos 
adquirir uma ambulância, 
que  é  ex t r emamente 
importante agora na pan-
demia. Ela será utilizada 
principalmente no transla-
do dos moradores da zona 
rural para a urbana. A 
emenda totalizou R$ 50 
mil”, disse.
 U b a l d o  f a l o u 
ainda sobre sua reunião na 
Semurb Natal, secretaria 
que é responsável pelo 
gerenciamento e monito-
ramento do solo urbano de 
Natal. “A secretaria notifi-
cou todos os barraqueiros 
e quiosqueiros das praias 
do Forte, do Meio e dos 
Artistas, para que eles 
possam ter sua atividade 
regulamentada, em rela-
ção aos cuidados com o 
meio ambiente, como 
exigência do Ministério 
Público Federal. Lá está-

vamos três parlamentares, 
defendendo as causas 
desses trabalhadores das 
comunidades próximas, 
que precisam de suas 
atividades para sobrevi-
ver e sustentar suas famí-
lias”, explicou.

 Ubaldo disse que 
o encontro foi muito pro-
dutivo e mostrou a força 
dos parlamentares da 
região. “Nós estamos 
sempre lutando pelos 
menos favorecidos. E 
graças a Deus a prefeitura 

foi muito sensível e pacifi-
cadora, fazendo os traba-
lhadores entenderem que 
devem cumprir uma nova 
regulamentação, deixando 
a orla organizada e exer-
cendo seus ofícios com 
amparo legal”, concluiu.

Ubaldo Fernandes afirma que aumento
de combustível precisa ser freado

 Ubaldo citou o 
projeto de lei que está 
tramitando na Câmara 
Federal, que muda a base 
do cálculo do ICMS sobre 
os combustíveis. “Esse 
imposto será cobrado a 
partir da variação do preço 
nos anos anteriores e  cada  
estado   aplicaria   a   sua   
alíquota.   A proposta   vai   
alterar   a   Lei   Kandir   e   
não vai mexer na autono-
mia dos Estados. Daqui, 
fica nossa torcida. Uma 
coisa leva  a   outra,   quan-
do aumentaa  gasolina, 
aumenta   tudo”, questio-
nou Ubaldo.
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 Segundo Ivanilson 
(Balaio), organizador do 
circuito, a 5ª Etapa do Cir-
cuito Rubens Barros “Bala-
io do Surf” que acontecerá 
nos dias 11 e 12 (sábado e 
domingo) de setembro das 
07 às 16:30hs, na Praia de 
Miame, zona Leste de 
Natal, será uma homena-
gem ao nosso campeão Ítalo 
Ferreira (Medalha de Ouro) 
que muito nos honra, levan-
do ao mais alto pódio à 
bandeira do Rio Grande do 
Norte, fato acontecido nas 
olimpíadas, em Tóquio. 
 “O circuito aconte-
cerá na praia de Miame, e 
teremos na premiação seis 
Prancha Terral, marca de 
campeão, mais uma pran-
cha de equilíbrio FBM 
Fabão Surf Esporte, contan-
do com a participação de 
vários atletas do Rio Gran-
de do Norte e de outros 
estados que correrão na 
competição, onde serão 
e n t r e g u e s  m a i s  R $ 
10.000,00 (dez mil reais) 

Natal sediará 5ª Etapa do Circuito 
Rubens Barros “Balaio do Surf”

em premiação, além do 
mais, parte da renda do 
circuito será revertida em 
cestas básicas que serão 
distribuídas com os mora-
dores do bairro de Mãe 
Luiza e da comunidade da 
praia do Meio’’, diz Balaio.
 A valorização dos 
amantes da prática do Surf 
em nosso Estado é a princi-
pal meta do organizador 
Balaio. Para tanto, ele 
busca nos parceiros o forta-
lec imento  da  prá t ica . 
Segundo Balaio, além da 5ª 
Etapa que será realizada, o 
objetivo do evento servirá 
como incentivo para o cres-
cimento do Surf em nosso 
Estado. “É intenção nossa, 
com mais essa etapa, incen-
tivar e fortalecer o Surf 
Potiguar, principalmente 
agora que se tornou conhe-
cido mundialmente devido 
o grande feito do nosso 
campeão Ítalo Ferreira. 
Valendo ressaltar que, além 
dos apoios incondicionais 
do deputado estadual Ubal- Ivanilson (Balaio), organizador do circuito
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Unidade de Pronto-atendimento das Rocas

Hospital dos Pescadores retorna
com o pronto-atendimento 24 horas

 A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Natal 
retornou com o pronto-
atendimento no Hospital 
dos Pescadores (Hos-
pesc) ,  no  bai r ro  das 
Rocas. A volta do pronto-
atendimento reiniciou na 
quinta-feira (19) com 
regime de funcionamento 
24 horas. Os leitos clíni-
cos do hospital voltaram a 
funcionar no primeiro 
andar, com alas distintas 
para pacientes Covid e 
clínica geral, tendo sepa-
ração física e equipes de 
médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem e 
demais profissionais dife-
rentes.
 Uma ampliação 
da estrutura da unidade 
também está prevista para 

os próximos meses, com a 
construção de 20 novos 
leitos clínicos e 10 leitos 
de UTI. Atualmente o 
Hospesc também atende o 
perfil intermediário de 
pacientes acometidos pelo 
coronavírus, abrigando os 
serviços do antigo Hospi-
tal Natal Sul.
 ‘‘Durante  essa 
pandemia a gente tem 
e s t u d a d o  s e m p r e  a s 
melhores formas de aten-
der os pacientes com 
Covid, mas também de 
não deixar os atendimen-
tos de rotina sem ter uma 
atenção, por isso organiza-
mos nossa rede e nossos 
fluxos de atendimento 
algumas vezes durante 
esse período. Com os 
casos de internamento de 

Covid mais controlados, 
decidimos voltar com o 
pronto-atendimento do 

Hospesc  de  fo rma a 
ampliar essa assistência 
em nosso município’’, 

informou George Antu-
nes, secretário municipal 
de Saúde.

do Fernandes e do vereador Her-
berth Sena, temos recebido tam-
bém o apoio do Assaí do Joca 
Júnior e tantos outros valorosos 
patrocinadores. O circuito acon-
tecerá seguindo todos os proto-
colos de segurança contra o avan-
ço da pandemia do coronavírus, 
e terá a observação de Drone, 
acompanhamento pelas mídias 
sociais em sistema on-line, além 
da apuração das notas em siste-
ma eletrônico”, informa Balaio. 
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 A Prefeitura de Boa Saúde adquiriu, recente-
mente, mais uma ambulância para sua frota da área de 
saúde. O veículo entregue à população pelo prefeito 
Wellington Rocha teve recursos de emenda parlamentar 
do deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL), que no 
dia 12 de março deste ano tinha feito a entrega simbólica 
da emenda destinada ao município da região agreste.
 “Fico muito feliz em ver que nossas emendas 
chegam ao interior do nosso estado para contribuir com 
essa área tão sensível e essencial, que é a saúde pública. 
Espero que essa ambulância chegue na hora certa para 
atender a população de Boa Saúde, esse município prio-
ritário para o nosso mandato”, destaca o parlamentar.
 Já o chefe do executivo frisou: “Temos a honra 
e alegria de dar de presente ao nosso povo essa ambulân-
cia que vai levar e trazer nossos pacientes, para que suas 
saúdes sejam restabelecidas aqui ou em outro municí-
pio. Então, fica o nosso agradecimento ao deputado 
Ubaldo, que fez a destinação de emenda no valor de R$ 
50 mil para que esse sonho se tornasse realidade. Com-
plementamos com recursos municipais, o valor de R$ 
60 mil, e compramos esse importante veículo para aten-
der nosso povo”.

 Em pronunciamento 
durante a sessão plenária na 
Assembleia Legislativa, o depu-
tado Ubaldo Fernandes (PL) 
enalteceu o início da operação 
Vetus II, pela Polícia Civil, para 
a investigação de crimes contra 
idosos. De acordo com o parla-
mentar, a ação segue até o dia 18 
de novembro, apurando denún-
cias re-gistradas pelo Disque 100 
e demais canais locais.
 “O Rio Grande do Norte 
se destaca no cenário nacional 
como um dos estados que mais 
viola o direito da pessoa idosa, 
por isso a importância em divul-
gar e enaltecer a iniciativa da 
Polícia  Civil do nosso Estado 
através da Delegacia da Defesa 
do Idoso”, alertou Ubaldo.
 Segundo ele, a operação 
prevê durante o período a instau-
ração e conclusão de procedi-
mentos investigativos, além de 
visitas às residências das vítimas 
e o cumprimento de mandatos e 

Município de Boa Saúde compra ambulância com
recursos de emenda do Deputado Ubaldo Fernandes

Deputado Ubaldo Fernandes
 enaltece operação da Polícia Civil

para proteção à pessoa idosa

Coronel Araújo

 O d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes deu 
uma notícia muito impor-
tante para os mossoroen-
ses, assustados cada vez 
mais com a criminalidade 
que assola o município.
 Ao lado do Verea-
dor Costinha, ele esteve 
no Centro Administrativo 
do Estado, em audiência 
com o secretário de Segu-
rança Pública, Coronel 
Araújo, tratando de pautas 
importantes para a capital 
do Oeste potiguar.
 “O destaque des-
sa reunião foi o pleito que 
fizemos para a instalação 
de uma Delegacia Espe-
cializada de Furtos e 
Roubos  de  Ve ícu lo s 
(carros e motos), que 
infelizmente não existe 
ainda nesta importante 
cidade do Rio Grande do 
Nor te .  O ges tor  nos 

medidas protetivas. Em sua pri-
meira edição, em 2020, a opera-
ção apurou mais de 250 denúnci-
as.
 “Registro aqui os para-
béns para a iniciativa. Como 
presidente na Casa da Frente 
Parlamentar de Valorização da 
Pessoa Idosa, é nosso dever apoi-
ar e divulgar as relevantes inicia-
tivas que buscam resguardar os 
direitos dos nossos idosos”, 
disse Ubaldo, acrescentando que 
a operação é parte de uma mobi-
lização nacional coordenada e 
articulada pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública.

Delagacia
para Mossoró

g a r a n t i u  q u e  a t e n d e r á  n o s s a 
reivindicação e já articulou com a 
delegada Geral do Estado, nos dando 
um prazo médio de seis meses para 
efetivação deste pleito”, relatou o 
deputado. O parlamentar vai acom-
panhar essa importante medida para 
combater o crescente o índice de 
criminalidade.

SEGURANÇA:
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Projeto de Lei Lucas Santos contra cyberbullying
é aprovado pela Câmara Municipal de Natal

Projeto foi criado em alusão à morte de Lucas Santos, de 16 anos, filho da cantora Walkyria Santos.

Walkyria e o filho Lucas Santos, que morreu aos 16 anos

 A  C â m a r a 
M u n i c i p a l  d e  N a t a l 
aprovou, em regime de 
urgência, na tarde desta 
q u a r t a - f e i r a  ( 11 ) ,  o 
Projeto de Lei que institui 
a  C a m p a n h a  A g o s t o 
Verde, cujo objetivo é 
conscientizar sobre o uso 
saudável das redes sociais 
e o combate ao cyberbull-
ying em âmbito munici-
pal. A Lei receberá o nome 
de Lucas Santos, jovem 
encontrado sem vida na 
última terça-feira (3) após 
ser vítima de comentários 
ofensivos em rede social. 
De autoria do vereador 
A n d e r s o n  L o p e s ,  o 
Projeto de Lei foi aprova-
do por unanimidade e 
subscr i to  por  vár ios 
vereadores.
 De acordo com o 
texto do projeto, durante o 
mês de agosto, deverão 
ser promovidas diversas 
atividades de conscienti-
zação ,  en t r e  e l a s ,  a 
realização de campanhas 
educativas em escolas das 
redes pública e privada, 
além da promoção de 
palestras, veiculação na 
mídia e a iluminação de 
prédios públicos com a 
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cor verde. Em âmbito 
e sco l a r,  o s  p ro j e to s 
podem incluir os crimes 
cibernéticos, além de 
matérias congêneres que 
eduquem sobre como 
diagnosticar, denunciar e 
evitar práticas abusivas e 
ofensivas na internet.
 Para o vereador 

propositor do projeto de 
lei, é preciso encontrar 
formas de evitar que 
n o v a s  v i d a s  s e j a m 
ceifadas em virtude de 
agressões gratuitas em 
redes sociais. "Os nossos 
j o v e n s  e s t ã o  m u i t o 
d e b r u ç a d o s  s o b r e  a 
internet e, assim como 
tem a parte boa, também 
t e m  a q u e l e s  q u e  s e 
aproveitam por estarem 
atrás de uma tela para 
fazer o mal. Infelizmente, 

o bullying cibernético 
vitimou o Lucas e o caso 
chamou atenção para esse 
g rave  p rob lema  que 
atinge a nossa sociedade. 
Cesinha, pai de Lucas, 
disse logo após o aconte-
cido que iria lutar para que 
a morte de Lucas fosse um 
divisor de água. E é isso 
que nós estamos fazendo 
aqui, lutando para pôr um 
f i m  n e s s e s  a t a q u e s 
cibernéticos. Nós precisa-
mos estar cada vez mais 
atentos aos nossos jovens 
e  e s sa  l e i  vem num 
momento oportuno para 
trazer benefícios e evitar 
que outros Lucas, Joãos 
ou Marias venham a ser 
vitimados por conta de 
haters", afirma o parla-
mentar Anderson Lopes.
 P a i  d e  L u c a s 
Santos, o empresário 
César Soanata falou em 
plenário e agradeceu a 
solidariedade dos parla-
mentares. "Nós, pais e 
mães ,  no rma lmen te , 
achamos que esse tipo de 
coisa só acontece na casa 
do vizinho. A gente nunca 
imagina que nossos filhos 
p o d e m  e s t a r  s e n d o 
atacados de forma tão 
cruel por uma gama de 
pessoas que se denomi-
nam haters ,  ou seja , 
odiadores. O que nós 
queremos é que esse 

p rob l ema  sé r io  s e j a 
discutido, seja colocado à 
mesa e que seja combati-
do. Costumo dizer à mãe 
de le  que  nós  vamos 
transformar o nosso luto 
em luta, uma luta na qual o 
bem vai sobressair ao mal. 
Então, agradeço à esta 
Casa pela aprovação da 
Lei Lucas Santos, ao 
vereador Anderson Lopes 
pela iniciativa e tenho 
certeza de que a morte do 
meu filho não será em 
vão", afirmou César.
 O projeto de lei 
determina, ainda que, as 
emissoras de Rádios e 
Televisão que gozarem de 
isenções, patrocínios e/ou 
benefícios análogos ficam 
obrigadas a divulgarem, 
em sua programação 
campanhas de mídia a 
serem publicadas, pelo 
menos, três vezes ao dia, 
c o m  c h a m a d a s  n ã o 
inferiores a 30 segundos.
 No último dia 03 
de agosto, a morte do 
jovem Lucas Santos, de 
16 anos, ganhou repercus-
são nacional. Filho da 
cantora Walkyria Santos e 
de César Soanata, como é 
c o n h e c i d o  n o  m e i o 
artístico, o adolescente foi 
encontrado sem vida após 
ser vítima de comentários 
o f e n s i v o s  e m  v í d e o 
publicado em rede social.

BULLYING CIBERNÉTICO

DIGA NÃO 
AO
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 O Turismo, como 
sabemos, é uma principais 
atividades de fonte de 
renda  econômica do Rio 
Grande do Norte e com a 
necessidade de retomada 
diante da queda drástica 
com a pandemia, surge no 
estado uma camapanha 
para engajar os norte-rio-
grandenses para divulgar o 
destino para todo o mundo. 
Trata-se da campanha 
“VemProNossoRN”, que 
foi lançada nas redes socia-
is do deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, quando 
ao lado do vereador Her-
berth Sena, fez lives direta-
mente da Redinha, um dos 
principais pontos turísticos 
de Natal, com seu famoso 
prato ginga com tapioca.
 “Acreditamos no 
potencial das redes sociais 
para impulsionar nosso 
turismo, que é a principal 
atividade econômica do 
RN. A proposta é simples e 
de alcance inestimável! A 
ideia é assim: todo norte-
rio-grandense pode ser um 
importante divulgador do 
nosso estado – com posta-
gens mostrando pros seus 
seguidores as belezas, a 
cultura, religião, gastrono-
mia e a história da sua 
região (de cada cidade e 
comunidade) e tudo de 
maravilhoso que o RN tem 
a mostrar”, explica o pro-
positor da iniciativa, o 

Campanha “Vem pro nosso RN” foi lançada
para impulsionar atividade econômica do estado

A campanha é uma do iniciativa do mandato do deputado Ubaldo Fernandes em conjunto com o vereador Herberth Sena

deputado Ubaldo.
 Segundo o parla-
mentar, a ideia surgiu em 
conversa com sua equipe, 
ao identificar na data o 
momento ideal para trazer 
uma ação concreta para 
contribuir com a atividade 
turística à qual dependem 
milhares de famílias poti-
guares. “Imaginem que 
cada potiguar tem seguido-
res de outros estados brasi-
leiros e do mundo todo e 
que esta ação pode desper-
tar um movimento positivo 
em benefício da coletivida-
de e dos indivíduos. Além 
disso, reforça nossa autoes-
tima, nosso amor à nossa 
terra. Criamos uma conta 
no Instagram – o @vem-
pronossorn – em que serão 
repostados todos que usa-
rem a hashtag #VemPro-
NossoRN. Um desafio 
(challenge) pelo bem do 
RN”, conclui o deputado.
 “Acreditamos no 
potencial das redes sociais 
para impulsionar nosso 
turismo, que é a principal 
atividade econômica do 
RN. A proposta é simples e 
de alcance inestimável! A 
ideia é assim: todo norte-
rio-grandense pode ser um 
importante divulgador do 
nosso estado – com posta-
gens mostrando pros seus 
seguidores as belezas, a 
cultura, religião, gastrono-
mia e a história da sua região (de cada cidade e 

comunidade) e tudo de 
maravilhoso que o RN tem 
a mostrar”, explica o verea-
dor Herberth Sena.
 No Instagram, os 
interessados em apoiar a 
campanha encontrarão 
filtro na biblioteca do story 
e quem quiser mudar foto 
do perfil, pode acessar um 
link que aparecerá na sua 
imagem a logomarca da 
# V e m P r o N o s s o R N 
(https://twibbon.com/supp
o r t / v e m p r o n o s s o r n ) . 
Segundo o vereador Her-
berth, seria ideal que todas 

as autoridades do estado, 
assim como dos municípios 
encampassem a campanha. 
Ele fará a divulgação à 
nível de Câmara Municipal 

de Natal e convidará todos 
os seguidores a se engaja-
rem nessa ação em prol do 
desenvolvimento de Natal e 
do estado.



Natal/RN, agosto, 2021                                                ESTADO                                     VIA LESTE NOTÍCIAS - Pág. 05

Ubaldo reforça luta de moradores de
Mãe Luíza por continuidade de escola
 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
entrou na luta dos mora-
dores de Mãe Luíza, na 
capital potiguar, pela con-
tinuidade da unidade de 
ensino mais antiga do 
bairro, a Escola Estadual 
Monsenhor Alfredo Pega-
do, que pode ser fechada, 
sob o pretexto de proble-
mas estruturais da unida-
de.
 Ao lado do verea-
dor, Herberth Sena, o par-
lamentar participou de 
assembleia da comunida-
de escolar, quando exter-
nou seu apoio à luta dos 
moradores, professores, 
funcionários e direção da 
unidade. “Dou total apoio 
à comunidade pela conti-
nuidade dessa unidade de 
ensino central e funda-
mental para a região. Ten-
tarei uma audiência com o 
secretário estadual de 
Educação, Getúlio Mar-

ques, e empreenderei 
todos os esforços no senti-
do de manter esse equipa-
mento  importante para o 
bairro”, disse.
 Ubaldo acredita 
que toda ação preventiva é 
necessária ,  mesmo o 
Ministério Público negan-
do o pedido de fechamen-
to da escola, garantindo, 
através de sua assessoria 
de imprensa, que a trans-
ferência dos estudantes e 
professores seria apenas 
temporária. “Vamos acom-
panhar essa situação de 
perto”, enfatiza Ubaldo 
Fernandes.
 O diretor da Esco-
la, Leonardo Sinedino, foi 
notificado pelo Ministério 
Público no dia 28 de julho 
para que a unidade seja 
desativada de forma ime-
diata e os alunos, transfe-
ridos para a Escola Dinar-
te Mariz, que fica no 
mesmo bairro. O deputado e o vereador Herberth Sena saíram em defesa da continuidade da escola

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes, 
que sempre contou com o 
apoio do presidente da 
Fiern, Amaro Sales, para 
a realização dos pleitos 
do seu mandato em bene-
fício de Natal, e princi-
palmente para o bairro 
das Rocas, haja vista os 
inúmeros benefícios 
conseguidos, acompa-
nhado pelo vereador 
Herberth Sena, fez mais 
visita ao presidente.
 ‘‘Conversamos 
com o presidente da 

Fiern sinaliza apoio a projetos
em benefício do bairro das Rocas

Fiern,  Amaro Sales, ao 
lado do vereador Her-
berth Sena. Na pauta, 
projetos em benefício 
dos amigos do bairro das 
Rocas, e posso adiantar 
que Sales demonstrou 
muito interesse em ade-
rir às pautas que trata-
mos com  otimismo para 
que nossa comunidade 
s e j a  c o n t e m p l a d a . 
Aguardem e acompa-
nhem nossas em redes 
sociais que em breve 
teremos novidades’’, 
garante o deputado.
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 Os mandatos do 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PL) e do verea-
dor de Natal, Herberth Sena 
(PL), ampliarão parcerias 
com o Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia do Rio Grande do 
Norte (IFRN) com o intuito 
de fortalecer a atuação do 
Campus Natal – Cidade 
Alta/Unidade Rocas e oti-
mizar ações em prol das 
comunidades da zona Les-
te. A definição ocorreu, na 
manhã desta quarta-feira 
(13), em reunião dos repre-
sentantes  públicos da 
região com o reitor Arnóbio 
Araújo, o diretor geral do 
campus Natal- Cidade 
Alta/Unidade Rocas, Ayres 
Nogueira, o coordenador 
de Extensão, Jayr Alencar 
Lima, e o produtor cultural 
Giovanny Gerolla.
 “Fomos convida-
dos a conhecer os conceitos 
e os projetos futuros do 
IFRN em benefício das 
comunidades da zona Leste 
e saímos daqui com uma 
noção maior de como é 
importante esse Instituto 
para nossa região e vamos 
trabalhar mais em conjun-
to”, disse o parlamentar 
estadual, sugerindo ainda 
cursos para a comunidade, 
ligados à pesca, uma vez 
que 20% da população 
local vive desta atividade 
econômica, além de infor-
mar que tentaria junto à 
STTU reuniões para ver a 
questão da mobilidade 
urbana com disponibiliza-
ção de transporte coletivo 
passando próximo a esta 
unidade, além de recursos 

Ubaldo e Herberth se reúnem com gestores do IFRN para
ampliar parcerias em prol das comunidades da zona Leste

estaduais de sua emenda 
parlamentar para capea-
mento asfáltico com o 
aumento da demanda local 
e outras iniciativas conjun-
tas.
 Já Herberth desta-
cou que trabalhariam tam-
bém junto à bancada fede-
ral no sentido de alocar 
recursos para este campus e 
colocou seu mandato à 
disposição para ampliar 
ações em prol da comuni-
dade circunvizinha. Ayres 
Nogueira apresentou ao 
Deputado e ao Vereador o 
histórico do campus Natal- 
C i d a d e  A l t a / U n i d a d e 
Rocas desde 1909, quando 
funcionava a Escola de 
Aprendizes Artífices na 
Casa do Estudante de Natal 
chegando a 2016 com o 
início das atividades peda-
gógicas e recuperações de 
espaços nos últimos anos, 
destacando os 120 servido-
res existentes para atendi-
mento de cerca de mil estu-
dantes, e adiantando, tam-
bém, sobre a proposta de 
que todos os cursos deste 
campus passem a ser ofer-
tados na unidade Rocas já a 
partir de 2022.1 (a parte 
administrativa, assim como 
eventos e outras áreas fun-
cionarão na Cidade Alta), 
além de já estarem previs-
tos três novos cursos a par-
tir de 2024.
 Fazem parte dos 
desafios colocados pelos 
gestores alterar o nome do 
Campus para um que retra-
te melhor o contexto onde 
passará a funcionar com-
pletamente o Campus, 
fazer gestão orçamentária 

diante das quedas de recei-
tas anualmente, ofertar 
projetos de pesquisa e 
extensão, com cursos, even-
tos e oficinas na área de 
lazer para a comunidade 
(cerca de 95% vive em 
vulnerabilidade social), 
ampliar equipamentos de 
práticas, entre outros. Além 
disso, citaram outros proje-
tos à espera de recursos, 
como conclusão de pista de 
skate, construção de pisci-
na, construção de cobertura 
para garagem dos ônibus 
institucionais, ampliação 
do telhado do ginásio, rees-
truturação do acesso de 
pedestres ao campus e orga-
nização do espaço do 
Memorial do Trem.
 Atualmente, infor-
maram, já desenvolvem 
alguns projetos de extensão 

pra se aproximar da comu-
nidade – desde crianças até 
pessoas idosas (com pausa 
durante a pandemia, mas 
momento esse em que, 
voluntariamente, fizeram 
distribuição de cestas bási-
cas e outras ações), e já 
fazem mapeamento das 
escolas de samba e outras 
iniciativas culturais da 

região para mais parcerias e 
estudam realizar escolinha 
de futebol, assim como 
eventos, como o III Encon-
tro de Tambores, Som Poti-
guar 2022, Arrasta Pé de 
São João, Colônia de Féri-
as, Escola de Circo e Festi-
val Literário das Rocas 
(com expectativa de apoi-
os).

O deputado Ubaldo e equipe conheceram
as instalações e departamentos do Instituto. 
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 Em seu discurso de 
agradecimento, disse Moi-
ses Marques, que deixou a 
presidência. “Durante o 
período em que estive à 
frente do Araruna, procurei 
honrar com as minhas res-
ponsabilidades junto à 
entidade e a minha Direto-
ria. Nessa nova jornada, 
vamos continuar na luta 
como sempre em favor do 
Araruna”, disse Moisés 
Marques da Silva Filho, 
que continuará como vice-
presidente. 
 Usando a palavra, 
o presidente eleito, João 
Maria de Oliveira, falou 
sobre as melhorias que 
pretende implantar na enti-
dade. “A manutenção da 
nossa sede se faz necessá-
ria, pois se trata de um patri-
mônio de muito valor. E 
resgatar a sua história, a 
história do nosso folclore, é 
ponto fundamental  da 
nossa administração, inclu-
sive as retomadas das 
domingueiras, onde a pre-
sença das famílias, de um 
modo em geral, é muito 
importante também para a 
nossa sociedade. Uma das 
nossas maiores preocupa-
ções diz respeito à reestru-
turação por completa da 
sede; reativar o nosso qua-
dro social para fortalecer a 
Dança Araruna. Para tanto, 
conto com a confiança e a 
participação de todos. Agra-
deço o apoio do vereador 
Herberth Sena, aqui presen-
te, ao deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, na pes-
soa da promotora de Cultu-
ra, Ana Patrícia, que muito 
tem nos ajudado'', agrade-
ceu João Maria. 
 Como um dos mais 
antigos membros da Socie-
dade Araruna, Francisco 
Carlos de Araújo (Carli-
nhos), que assumiu o cargo 
de 1º Tesoureiro, falou da 
importância da entidade e 
do propósito de continuar 
na luta para o seu engrande-
cimento. “Quero aqui neste 
momento relembrar a luta 

Sociedade ARARUNA empossa Nova Diretoria
Numa cerimônia simples que contou com a presença dos simpatizantes da cultura, seguindo os protocolos da área da 

Saúde devido à pandemia do coronovírus, na sexta-feira, a Sociedade de Danças Antigas e Semi-desaparecidas 
ARARUNA, empossou sua Nova Diretoria para o biênio 2021/2023.

do nosso Patrono Cornélio 
Campina para manter viva 
a tradição folclórica e cul-
tural em nosso estado. Cam-
pina (in memoriam) foi um 
grande batalhador inega-
velmente. Agradeço tam-
bém o empenho dos direto-
res que estiveram à frente 
desta entidade, sabendo o 
quanto é difícil lutar pela 
manutenção da cultura 
potiguar. Com essas lem-
branças, desejo sucesso 
pleno a essa diretoria que 
neste momento assume o 
destino da Sociedade Ara-
runa”, desejou Carlinhos.
 Presente na soleni-
dade, o vereador Herberth 
Sena, falou da importância 
da Sociedade Araruna para 
a cultura do Rio Grande do 
Norte. “Estamos presenci-
ando mais um ato em bene-
fício da Cultura Norte-rio-
grandense criada por um 
paraibano, Mestre Campi-
na. Cultura essa que valori-
za por demais o nosso tor-
rão potiguar. Por isso, con-
fio no empenho dessa dire-
toria que nesse momento é 

empossada, com a certeza 
de que muito irá fazer em 
benefício do Araruna, colo-
cando nosso mantado à 
disposição em benefício 
desta entidade”, disse o 
vereador Herberth Sena.
 Falando em nome 
do deputado estadual Ubal-
do Fernandes e como pro-
motora de Cultura, Ana 
Patrícia, assim se pronunci-
ou: “Em nome do deputado  
Ubaldo Fernandes, cumpri-
mento à Mesa e a todos os 
presentes. Convidada que 
fui pelo então-presidente, 
senhor Moisés Marques, 
aqui presente, estamos aqui 
como promotora de Cultura 
no RN para lhes entregar 
dois projetos aprovados em 
benefício do Araruna que 
serão assinados e protoco-
lados pelo presidente elei-
to, senhor João Maria de 
Oliveira. Esses projetos são 
frutos da Lei Audi Blanc e 
da Lei Djalma Maranhão, e 
contribuirão certamente 
com a cultura desenvolvida 
nesta Casa. Em nome do 
deputado Ubaldo Fernan-

des, trago aqui os votos de 
uma boa administração 
para os senhores, colocan-
do seu mandato à disposi-
ção para o crescimento da 
nossa cultura e da Socieda-
de Araruna”, disse Ana 
Patrícia.
 No encerramento 
da solenidade, o Grupo 
Araruna fez apresentação e 
foi servido um lanche aos 
presentes ao som de Agnal-
do e seus teclados.
 Confira os nomes 
dos novos diretores que 
estarão à frente do Araruna 
por dois anos: Presidente: 

João Maria de Oliveira; 
Vice-Presidente: Moisés 
Marques da Silva Filho; 1º 
Secretário: João Batista da 
Silva; 2º Secretário: José 
Alves de Farias; 1º Tesou-
reiro: Francisco Carlos de 
Araújo; 2º Tesoureiro: 
Izaias Cunha de Melo. - 
Conselho Fiscal: Idaleto de 
Andrade, Jardson Lira 
Ciríaco e Antônio de Brito 
Chagas. – Suplentes: Otá-
vio Fernandes Campos 
Júnior, Maria Eunice Patrí-
cio, e Joselito Nobre de 
Oliveira. – Mestre Diretor: 
Célia Maria da Silva.
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O presidente eleito, João Maria, prometeu empenho Carla Patrícia, que representou Ubaldo, desejou sucesso 

A apresentação do Grupo Araruna, foi a grande atração Vereador Herberth Sena, colocou seu mandato à disposição

Carla Patrícia, João Maria, e o vereador Herberth

tangará
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Ubaldo enaltece o Dia das Crianças
relembrando que elas são o futuro

‘‘Vamos lutar por nossas crianças!’’, Ubaldo Fernandes

 Num tempo de muitos questionamentos, 
muita intolerância e falta de sororidade, 

devemos nos inspirar no exemplo dos nossos 
Santos Protomártires do Brasil. Os mártires de 

Cunhaú e Uruaçu são exemplos de fé, 
devoção e dos sacrifícios que os cristãos 

devem estar dispostos a viver em nome da sua 
crença. Viva os Santos Mártires de Cunhaú e 

Uruaçu! Que sejamos abençoados e tenhamos 
nossa fé renovada neste dia tão especial para 

o Rio Grande do Norte.

‘‘

‘‘

 O mês de outubro, além de homenagear Nossa 
Senhora Aparecida, padroeira do Brasil reverenciada no 
dia 12, também presta homenagens às crianças. ‘‘Eu 
amo crianças e tenho a grande sorte de tê-las em minha 
vida. Por isso mesmo, trabalho para que possamos dar 
um futuro melhor a esses pequenos cidadãos brasileiros. 
Lutamos para criar projetos que protejam as nossas 
crianças e que garantam que elas vivam num país mais 
inclusivo, numa sociedade que compartilha a proteção 
daqueles que estão em condição peculiar de 
desenvolvimento’’, diz o deputado Ubaldo Fernandes.
 Atualmente, cerca de 31,2% da população 
brasileira têm entre 0 e 17 anos e 11 meses. São mais de 
66 milhões de crianças e adolescentes, de acordo com 
dados do IBGE de 2020. E esse público conta com o 
Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) para 
garantir a aplicação de medidas de acolhimento e 
cuidados. “É verdade que a criação do ECA possibilitou 
diversos avanços importantíssimos nas condições de 
vida de milhares de meninos e meninas no Brasil. 
Entretanto, ainda existem muitos desafios. E o principal 
deles é o enfrentamento à violência em relação à criança 
e ao adolescente – seja violência sexual, violência 
doméstica e a exploração sexual infantojuvenil, que 
aumentaram muito nesta pandemia”, reflete o deputado.
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 U m a  p a l a v r a 
mais áspera, depois o 
grito, o tapa, o soco, o 
chute, a tentativa de femi-
nicídio. A alegação de ser 
por ciúme, a culpa da bebi-
da, a não aceitação da 
separação, o feminicídio. 
No Brasil, mais de 80% 
dos crimes de violência 
domés t i ca  con t ra  a s 
mulheres acontece por 
parceiros e ex-parceiros.
 Com o objetivo 
de criar mecanismos para 
coibir a violência domés-
tica e familiar, assim 
como tentar erradicar a 
violência contra a mulher, 
foi criada em 7 de agosto 
de 2006, a lei nº 11.340, 
fruto de uma intensa mobi-
lização e da punição do 
Estado brasileiro. Reco-
nhecida internacional-
mente como uma das 
melhores leis de enfrenta-
mento a violência domés-
tica e familiar, a Lei Maria 
da Penha, 15 anos após, 
ainda precisa que seja 
cumprida efetivamente. 
 “ Vi v e m o s  u m 
estado de calamidade em 

Lei Maria da Penha completa 15 anos
Segundo dados, cerca de 17 milhões de mulheres sofreram violência física, e psicológica no Brasil

relação à violência contra 
as mulheres, e a pandemia 
nos colocou em uma situ-
ação mais séria ainda. A 
dificuldade das mulheres 
saírem para fazer as 
denúncias, a precarização 
do serviço público que 
vem acontecendo, as 
ações, inclusive de priva-
t izações  de  serviços 
públicos que acabam 
diminuindo a qualidade 
dos serviços de apoio e 
amparo às mulheres, pio-
ram o quadro”, destaca a 
coordenadora do Força-
Tarefa Interinstitucional 
de Combate aos Feminicí-
dios, Ariane Leitão.
 No Brasil, uma 
em cada quatro mulheres 
acima de 16 anos foi víti-
ma de algum tipo de vio-
lência na pandemia. Cerca 
de 17 milhões de mulhe-
res sofreram violência 
física, psicológica ou 
sexual no último ano. A 
cada minuto, oito mulhe-
res apanharam no país, 
4,3 milhões (6,3%) foram 
agredidas fisicamente 
com tapas, socos ou chu-
tes. O tipo de violência 

mais  frequentemente 
relatado foi a ofensa ver-
bal, como insultos e xin-
gamentos, em que cerca 
de 13 milhões de brasilei-
ras (18,6%) passaram por 
este tipo de violência. Os 
dados são da pesquisa do 
Instituto Datafolha enco-
mendada pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP) e divulga-
da em junho deste ano. 
 Ainda, conforme 
aponta o levantamento, os 
impactos da violência 
repercutem no sustento 
dessas mulheres. 61,8% 
das mulheres que sofre-
ram violência no último 
ano afirmaram que a 
renda familiar diminuiu 
neste período, já as que 

não sofreram violência 
este percentual foi de 
50%; 46,7% das mulheres 
que sofreram violência 
t ambém pe rde ram o 
emprego. A média entre as 
que não sofreram violên-
cia foi de 29,5%.
 Segundo o Anuá-
rio Brasileiro de Seguran-
ça Pública de 2021, do 
FBSP, de modo geral os 
dados da violência contra 
mulheres e crianças tive-
ram uma leve queda (le-
são corporal, estupro, por 
exemplo), em contraparti-
da houve um aumento dos 
feminicídios. De acordo 
com o levantamento, em 
2020 o país teve 3.913 
homicídios de mulheres, 
dos quais 1.350 foram 

registrados como femini-
cídios, média de 34,5% 
do total de assassinatos. 
“Em números absolutos, 
1.350 mulheres foram 
assassinadas por sua con-
dição de gênero, ou seja, 
morreram por ser mulhe-
res”, aponta o levanta-
mento. A maioria desses 
crimes foram cometidos 
contra mulheres negras.  
 Entre os avanços 
que a lei trouxe para a 
defesa das mulheres, se 
destaca a tipificação e 
definição de violência 
doméstica e familiar con-
tra a mulher, estabelecen-
do as formas de violência 
doméstica como a violên-
cia física, psicológica, 
sexual, patrimonial e 
moral; de que a violência 
d o m é s t i c a  c o n t r a  a 
mulher independe de 
orientação sexual; a proi-
bição de penas pecuniári-
as (antes da lei, por exem-
plo, o agressor podia res-
ponder ao crime pagando 
uma cesta básica), entre 
outros. 
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DA CRIAÇÃO DA LEI E O CUMPRIMENTO:

Fonte: DN/DireitoNet

 A popular Lei Maria da Penha (Lei 
11.340/2006) é reconhecida pela ONU como 
uma das três melhores legislações do mundo 
no enfrentamento à violência contra as 
mulheres. Resultou de uma luta histórica dos 
movimentos feministas e de mulheres por uma 
legislação contra a impunidade no cenário 
nacional de violência doméstica e familiar 
contra a mulher.
 Embora a lei tenha apoio significati-
vo de toda a sociedade, sua implementação 
trouxe à tona muitas resistências. Resistências 
que conviviam com a aceitação da violência 

doméstica como crime de menor poder 
ofensivo e reforçavam as relações de domina-
ção do sistema patriarcal. Assim, a Lei Maria 
da Penha representou uma verdadeira guinada 
na história da impunidade. Por meio dela, 
vidas que seriam perdidas passaram a ser 
preservadas; mulheres em situação de 
violência ganharam direito e proteção; 
fortaleceu-se a autonomia das mulheres. Com 
isso, a lei cria meios de atendimento humani-
zado às mulheres, agrega valores de direitos 
humanos à política pública e contribui para 
educar toda a sociedade.
 A Secretaria de Políticas para as 
Mulheres da Presidência da República, em 
conjunto com outros órgãos do Governo e da 
sociedade civil, vem conseguindo ampla 
divulgação desse importante instrumento na 
luta pelo fim da violência contra as mulheres. 
Tanto que a lei é conhecida e reconhecida por 
ampla maioria da população (84% de popula-
ridade entre brasileiras e brasileiros - 
Ibope/Themis, 2008).

 Em fevereiro deste ano, o Supremo 
Tribunal Federal (STF), em uma manifestação 
histórica pela constitucionalidade da lei, 
reconheceu a flagrante desigualdade ainda 
existente entre homens e mulheres, e Lei 
Maria da Penha: mulheres ganharam direito e 
proteção Lei Maria da Penha determinou que a 
prática de violência doméstica contra as 
mulheres leve o agressor a ser processado 
criminalmente, independentemente de 
autorização da agredida. Contudo, a efetiva-
ção desta lei e da sua aplicação ainda tem 
muitos passos a seguir. Isso se dará por meio 
do trabalho articulado entre as diversas áreas 
dos três poderes - executivo, legislativo e 
judiciário- em suas três esferas de atuação.
 A finalidade da Lei Maria da Penha é 
proporcionar instrumentos que “coibir, 
prevenir e erradicar” a violência doméstica e 
familiar contra a mulher, garantindo sua 
integridade física, psíquica, sexual, moral e 
patrimonial, a conhecida violência de gênero.
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 O município de Currais Novos completou 131 
anos de emancipação política. A data marca o 
desmembramento da cidade do município de Acari, 
ocorrido em 15 de outubro de 1890. Segundo dados 
históricos, durante a Monarquia, Currais Novos foi 
instituída Distrito de Paz, através da resolução 
provincial nº 301 de 06 de setembro de 1854.
 O Distrito pertenceu primeiramente ao municí-
pio de Vila do Príncipe (Caicó), de 31 de julho de 1788 a 
11 de abril de 1833, quando passou a pertencer ao muni-
cípio de Acari. Somente em 15 de outubro de 1890, o 
decreto nº 59, do então governador provisório Pedro 
Velho de Albuquerque Maranhão, declarou instituído o 
município de Currais Novos, com instalação em Sessão 
Solene realizada no dia 26 de fevereiro de 1891 pelo 
então presidente da Intendência acariense, o Capitão 
Cipriano Bezerra de Santa Rosa.
 Após o desmembramento, o município de Cur-
rais Novos teve sua área delimitada pelo topógrafo 
Juventino da Silveira Borges. Teve como primeiro admi-
nistrador, Quintino Galvão, que governou o município 
de 06/02/1891 a 03/04/1892. Somente em 29 de novem-
bro de 1920, o município foi elevado à condição de cida-
de pela Lei nº 486, sancionada pelo Governador Antônio 
José de Melo e Sousa, durante o segundo mandato do 
então prefeito João Alfredo Pires. Nessa época, a popu-
lação era de 14 mil habitantes, com 12 ruas, 1 avenida, 2 
praças e 3 travessas. Posteriormente, do município de 
Currais Novos foram desmembrados Cerro Corá, em 
1953, e Lagoa Nova, em 1962.

Parabéns Currais Novos !

Deputado Ubaldo Fernandes

Currais Novos celebra
131 anos de emancipação política

 ‘‘Uma reflexão sobre a cidade de Currais Novos, que completa, com 
muito orgulho, 131 anos de emancipação política. Sabemos que esta data é 
mais que significativa. É preciso exaltarmos o passado e honrarmos os 
pioneiros da história. Afinal, um povo que não conhece a sua história está 
fadado a repeti-la. Devemos olhar para o passado e sentir orgulho do 
caminho que esta cidade percorreu até aqui. Mais do que olhar, é orgulhar-se 
e fixar a mente no futuro. Apesar do momento difícil que estamos 
atravessando, com a população isolada por causa da pandemia do 
coronavírus, não poderíamos deixar de lembrar dessa data especial no 
calendário de uma cidade próspera - sua emancipação. Parabenizo os 
currais-novenses por esta passagem tão significativa para todos que amam 
Currais Novos’’.
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 A Prefeitura de 
Natal lançou neste mês de 
a g o s t o  a  c a m p a n h a 
“Bateu”. A campanha está 
s e n d o  v e i c u l a d a  n a s 
emissoras rádio, busdoor e 
placas educativas nos 
canteiros centrais da cidade 
e terá vários temas educati-
vos a começar pelo respeito 
aos limites de velocidades, 
avanço de sinal vermelho, 
uso do celular e uso do 
cinto de segurança. 
 Além da campa-
nha no rádio, a STTU 
também está realizando 
trabalho educativo com a 
distribuição de panfletos e 
o trabalho do grupo de 

Campanha alerta sobre respeito às
leis do trânsito para evitar multas 

Educação no trânsito que 
atua durante todo o ano 
com ações nos locais de 
maior volume de tráfego. 
 Também foram 
instaladas placas de rua, 
utilizando as cores dos 
semáforos  (vermelho, 
amarelo e verde) para 
chamar a atenção dos 
motor is tas .  As placas 
f o r a m  c o l o c a d a s  e m 
avenidas estratégicas e de 
grande movimentação de 
Natal, sempre usando na 
placa vermelha o tipo de 
infração, na amarela de 
atenção a palavra “Bateu” e 
na verde a frase “Proteja 
sua vida e evite multas”.

 O secretário da 
S T T U ,  P a u l o  C é s a r , 
explica que a campanha 
tem um caráter de reforço 
ao respeito às regras de 
trânsito, sobretudo as que 
especificamente estão 
s e n d o  a b o r d a d a s  n a 
campanha. “Nós tomamos 
essa iniciativa porque o 
mais importante é evitar 
acidentes e alertar toda 
população sobre as regras 
de circulação viária, a 
multa acontece quando as 
pessoas não respeitam as 
leis de trânsito”.
 O secretário de 
Comunicação, Heverton de 
Freitas, ressalta o caráter 

i n fo rma t ivo  sobre  a s 
principais infrações no 
trânsito e o chamamento da 
população a se engajarem a 
fim de evitar acidentes e 
também a aplicação de 
multas. “Ninguém gosta de 
s e r  m u l t a d o  e n t ã o  a 

campanha chama a atenção 
para a necessidade de 
respeitar as regras para 
evitar bater o seu veículo e 
ao mesmo tempo evitar ser 
multado pela transgressão à 
legislação de trânsito”, diz 
o secretário.

 Moradora do bair-
ro do Guarapes há quase 30 
anos, Jânia Santos é bailari-
na do “Gira Dança”, uma 
das mais prestigiadas com-
panhias de dança inclusiva 
do País, mas quando crian-
ça viveu em condição vul-
nerável de moradia. Nesta 
quarta-feira (18), ela estava 
entre os habilitados a rece-
ber o esperado Título de 
Regularização Fundiária 
concedido pela Prefeitura 
de Natal por meio de pro-
grama coordenado pela 
Secretaria Municipal de 
Habitação, Regularização 
Fundiária e Projetos Estru-
turantes – Seharpe.
 Jânia é agora uma 
das 99 pessoas beneficia-
das pelo documento que dá 
posse definitiva à sua casa, 
onde vive com o marido e a 
filha pequena. O documen-
to foi entregue pelo próprio 
prefeito Álvaro Dias, na 
cerimônia realizada na 
Escola Municipal Almerin-
da Bezerra Furtado. Esta-
vam presentes na entrega o 
titular da Seharpe, José 
Vanildo e de Governo 

Prefeitura entrega mais 99 títulos de
Regularização Fundiária no bairro do Guarapes

Johan Xavier, além dos 
vereadores Felipe Alves e 
Preto Aquino . 
 O prefeito disse 
que este é um dos projetos 
que tem sua atenção pelo 
impacto na vida das pesso-
as de baixa renda, que é o 
direito legal à própria mora-
dia.  “Sabemos que com 
este documento, as famílias 
deixam de lado as angústi-
as, preocupações e dúvidas 
sob re  o  imóve l  onde 
moram. Este documento 
traz segurança e tranquili-
dade”, afirmou. O gestor 
lembrou que a titularidade 
valoriza o imóvel e gera 
patrimônio para as famíli-
as. 
 Para o secretário 
José Vanildo, existe uma 
determinação da Prefeitura 
em dar seguimento ao 
mode lo  de  ges t ão  de 
melhoria das moradias que 
já alcança todos os bairros e 
comunidades da capital. 
“Semanalmente estamos 
nas comunidades fazendo a 
entrega deste documento 
de cidadania e patrimônio. 
Antigamente as pessoas 

viviam nessa incerteza, 
numa disputa de proprieda-
de onde as ações de usuca-
pião penalizavam o cida-
dão pela lentidão do cami-
nhar, muitas vezes tirando a 
família do seu lugar e bene-
ficiando investidores, imo-
biliárias e a grilagem da 
terra pública para interes-
ses próprios”, comentou.

 A regularização é 
resultado de vários progra-
mas do município, dentre 
eles o Saneamento Integra-
do da Zona Norte e Papel 
Passado, este último com 
recursos do governo fede-
ral. Nos próximos dias 
serão entregues novos 
documentos nos bairros 
Nordeste, novamente Gua-

rapes e Planalto. A Regula-
rização Fundiária é um 
conjunto de medidas jurí-
dicas, urbanísticas, ambi-
entais e sociais para legali-
zação de assentamentos 
irregulares e à titulação de 
seus ocupantes, de modo a 
garantir o direito social à 
moradia.

A bailarina Jânia Santos foi uma das pessoas que recebeu o título de sua casa no Guarapes
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 Para o deputado 
estadual Ubaldo Fernandes 
(PL), a casa própria é um 
dos bens mais almejados 
pelas famílias. E apesar dos 
avanços  nas  pol í t icas 
públicas de habitação, 
ainda há muito a ser feito 
para que todos os brasilei-
ros  tenham acesso ao 
d i r e i t o  à  m o r a d i a  d e 
qualidade.
 ‘‘A regularização 
fundiária em nosso Estado e 
Município também é uma 
das  nossas  pr inc ipa is 
bandeiras, desde nossos 
mandatos como vereador. 
Nos últimos anos, tenho me 
d e d i c a d o  à  l u t a  p e l a 
regularização fundiária 
como forma de garantir a 
posse oficial de imóveis a 
milhares de cidadãos norte-

Regularização Fundiária é um direito de todos

rio-grandenses. Estive por 
diversas vezes em Brasília 
e nos gabinetes de colegas 
políticos, de secretários de 
Estado, realizei audiências 
públicas, sempre em busca 
de soluções para esta 

p rob lemát ica ’’ ,  d iz  o 
deputado..
 Ubaldo  lembra 
ainda, ‘‘Em junho, cele-
bramos uma importante 
vitória. Com o apoio do 
ministro do Desenvol-

vimento Regional, Rogério 
Marinho, e do deputado 
f e d e r a l  J o ã o  M a i a , 
conseguimos garantir a 
t i tu la r idade  de  6 .500 
imóveis para moradores 
dos bairros das Rocas, 

Brasília Teimosa, Praia do 
Meio, Santos Reis e Mãe 
Luíza, em Natal. Sem 
dúvida, um presente muito 
e s p e r a d o  p o r  e s s a s 
famílias. Mas ainda esta-
mos batalhando pelas 
escrituras públicas de 
outras moradias na capital 
e no interior do Estado – a 
exemplo da regularização 
de 100 imóveis da comu-
nidade do Passo da Pátria, 
em Natal; de aproxima-
damente 300 imóveis em 
três conjuntos habita-
cionais de Tangará; e de 90 
casas populares em Jardim 
do  Se r idó .  Po r t an to , 
reforço aqui meu compro-
misso de buscar instru-
mentos que garantam 
moradia mais digna para 
todos os potiguares’’.
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 O  C o m i t ê 
Nacional dos Secretários 
de Fazenda dos Estados e 
d o  D i s t r i t o  F e d e r a l 
(Comsefaz) fez o cálculo 
e estima que o Rio Grande 
do Norte terá uma queda 
de cerca de meio bilhão de 
reais na arrecadação anual 
caso  P ro je to  de  Le i 
C o m p l e m e n t a r   d e 
Número 11/2020 seja 
aprovado e sancionado. 
Em todo o país, a redução 
de receitas para estados e 
municípios poderá chegar 
a R$ 32 bilhões. Aprovada 
na Câmara dos Deputados 
no último dia 13, a matéria 
chega ao Senado para 
apreciação e votação dos 
parlamentares. 
 O texto do PLP 
impõe uma mudança no 
modelo de cobrança do 
Imposto sobre Operações 
Relativas à Circulação de 
Mercador ias  e  sobre 
Prestações de Serviços de 
Transporte Interestadual, 
I n t e rmun ic ipa l  e  de 
Comunicação (ICMS) 
sobre os combustíveis, 
que é de competência dos 
estados e Distrito Federal. 
Os secretários de fazenda 
e tributação são contra e 
alegam que a sistemática 
não resolve o problema 
das constantes altas nos 
preços dos produtos, só 
g e r a n d o  u m a  p e r d a 
bilionária para as finanças 
estaduais e municipais, e, 
por  i s so ,  re je i t am o 
projeto.
 I s so  porque  a 
redação do PLP obriga os 
es tados  e  o  Dis t r i to 
Federal a fixarem uma 
alíquota desse tributo para 
cada produto, tomando 

RN pode perder R$ 500 milhões com
projeto do ICMS dos combustíveis
Secretários alegam que sistemática não resolve o problema das altas nos preços

como base de cálculo do 
imposto  devido uma 
unidade de medida – 
como l i t ro,  quilo ou 
volume -, e não mais o 
va lor  da  mercador ia 
cobrado do consumidor 
final como referência para 
aplicação da alíquota, 
como ocorre atualmente. 
Além disso, para chegar a 
essa taxa única, os estados 
teriam de fazer uma média 
ponderada dos preços ao 
consumidor dos últimos 
dois anos, o que não 
corresponderia ao custo 
real dos produtos desem-
bolsado pelos consumido-
res e apenas diminuiria os 
valores repassados pela 
Petrobras aos estados.
 N o  m o d e l o 
vigente de recolhimento 
do ICMS dos combustíve-
is no país, chamado de 
substituição tributária, a 
cobrança é feita na base da 
cadeia produtiva. Ou seja, 
o imposto é recolhido na 
refinaria após a venda, e 
não nos postos de com-
bustíveis, a ponta da 
cadeia.  Cada estado tem 
regulação própria para 
esse tributo, que, no caso 
do Rio Grande do Norte, 
não sofre aumento de 
alíquota há pelo menos 
seis anos.
 As estimativas de 
perdas, que apontam a 
supressão de cerca de R$ 
500 milhões para os 
cofres do Rio Grande do 
Norte, foram baseadas em 
um estudo de impacto 
elaborado pela Federação 
Brasileira das Associa-
ções de Fiscais de Tribu-
tos Estaduais (Febrafite). 
“Além de acarretar um 

prejuízo gigantesco para 
as receitas dos estados, 
assim como dos municípi-
os, que ficam com 25% do 
montante recolhido com o 
ICMS, esse modelo não 
dá garantias que os preços 
cobrados aos consumido-
r e s  s e  m a n t e r ã o  e m 
baixa”, argumentou o 
secretário Estadual de 
T r i b u t a ç ã o ,  C a r l o s 
Eduardo Xavier. 
 Ele presume que 
a perda desse volume 
t r a r i a  u m  i m p a c t o 
n e g a t i v o  d i r e t o  e m 
serviços públicos essenci-
ais, ameaçaria o cumpri-
mento de gastos obrigató-
rios e poderia comprome-
ter o avanço do equilíbrio 
fiscal do estado. 

Reforma
tributária ampla

 N a  v i s ã o  d o 

titular da SET-RN, assim 
c o m o  d o  c o m i t ê ,  a 
discussão da tributação 
dos combustíveis deve ser 
realizada no âmbito da 
Reforma Tributária, e não 
isoladamente. Os secretá-
rios estaduais já haviam se 
manifestado a favor da 
proposta de uma reforma 
ampla, disposta na PEC 
110/2019, de autoria do 
senador Roberto Rocha 
(PSDB-MA). O relatório 
da proposta foi entregue 
no dia 5 de outubro ao 
presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (DEM-
MG), com a presença do 
presidente do Comsefaz, 
Rafael Fonteles, e do 
secretário de Fazenda de 
Pernamabuco,  Décio 
Padilha.
 Os secretários 
contestam o argumento de 
que os reajustes dos 
preços dos combustíveis 

têm gerado aumento real 
na arrecadação total de 
ICMS.  Por  con ta  do 
processo inflacionário: o 
valor dos combustíveis é 
repassado aos demais 
produtos do mercado, que 
se elevam de preço. Como 
a renda do trabalhador 
permanece a mesma, há 
redução do consumo, o 
que se reflete nas receitas 
do ICMS em variados 
setores do comércio.
 Caso a matéria 
seja aprovada na casa 
legislativa, o Comsefaz 
assegura que entrará com 
uma ação expondo a 
inconsti tucionalidade 
Congresso Nacional ao 
legislar sobre alíquotas de 
tributos estaduais, que são 
c o m p e t ê n c i a  d a s 
Assembleias Legislativas 
e do Conselho Nacional de 
P o l í t i c a  F a z e n d á r i a 
(Confaz).



PANIFICADORA & LANCHONETE

ESTRELA DALVA
* PÃO QUENTE A TODA HORA * BISCOITOS, BOLOS E BOLACHAS * DOCES E SALGADOS 
VENHA TOMAR

CONOSCO O SEU

CAFÉ DA MANHÃ

COM A TRADICIONAL

SOPA COM PÃO QUENTINHO

RUA SÃO JOÃO DE DEUS, 141 - ROCAS - FONE: (84) 3222-4627

Natal/RN, agosto, 2021                                                 ESTADO                                    VIA LESTE NOTÍCIAS - Pág. 09

Matheus, como se deu a 
instalação da Oral Plus 
Odontologia aqui no bair-
ro das Rocas?

‘‘Trabalhei por muitos 
anos no Centro de Refe-
rência Odontológica Mor-
ton Mariz, pioneiro na 
odontologia do RN, e 
conhecendo de perto a 
necessidade da população 
das Rocas em ter um servi-

Bairro das Rocas recebe de abraços

abertos a Clínica Oral Plus Odontologia

Bairro das Rocas recebe de abraços
abertos a Clínica Oral Plus Odontologia

cirurgião dentista Matheus Florêncio (foto), Ofala  ao Via Leste Notícias das referências do 
bom atendimento da saúde bucal através da 

Clínica Oral Plus Odontologia recentemente instalada 
na Rua São João de Deus, 63 – Rocas, vizinho ao 
Hospital dos Pescadores, na Zona Leste de Natal.

Por: Rubens de Lima ço de referência odontoló-
gica particular no bairro, é 
que resolvemos investir 
aqui nas Rocas’’.

Quais são exatamente os 
serviços oferecidos pela 
Oral Plus Odontologia à 
sua clientela em nosso 
bairro e adjacências?

“Estamos estabelecidos 
aqui na Rua São João de 
Deus, 63, bairro das 
Rocas, para oferecer a 

nossa clientela os melho-
res serviços na área da 
odontologia. Serviços 
como: Limpeza, Restau-
ração, Clareamento, Pró-
tese, Ortodontia (Apare-
lho), Endodontia (Canal), 
Odontopediatria, Cirur-
gia, Implantes, e Raio-X, 
além de uma gama de 
outros serviços. E mais 
um detalhe, nossa cliente-
la pode agendar sua avali-
ação odontológica pelo 
Fone: 9-9142-9230’’.

Qual conselho que você 
como cirurgião dentista 
dá para um bom trata-
mento odontológico?

“É bom lembrar que 
saúde começa pela boca! 
A nossa recomendação é 
visitar o dentista cada 6 
meses para avaliação 
clínica e limpeza dentá-
ria. Lembramos ainda 
que, quem vai regular-
mente ao dentista mantém 
a saúde bucal em dia”.

Matheus, nossa área de 
abrangência (digo, clien-

tela) é composta direta-
mente por quatro comuni-
dades: Rocas, Santos 
Reis, Brasília Teimosa e 
Praia do Meio. Esta clien-
tela será beneficiada com 
preços acessíveis e dife-
renciados pela Oral Plus 
Odontologia?

‘‘Olha, poço lhe garantir 
que a Clínica Oral Plus 
Odontologia está aqui para 
atender para melhor forma 
possível e com preços aces-
síveis para que a nossa clien-
tela desfrutem dos nossos 
serviços com comodidade e 
saiam satisfeitos’’.
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 Foi às margens do 
rio Potengi que surgiu a 
cidade de Natal. Seu nome 
tem origem na língua Tupi 
e significa “água de cama-
rão”. Conectando as duas 
partes da cidade, o rio tem 
reconhecida relevância 
para o desenvolvimento 
da cidade por servir como 
principal fonte de abaste-
cimento de água, além de 
ter sido fundamental para 
as atividades dos trabalha-
dores ribeirinhos e ativi-
dades culturais. Também 
foi nas águas do Potengi 
que surgiram práticas 
esportivas como o remo 
na capital potiguar.
 O primeiro clube 
de remo de Natal foi o 
Centro Náutico Potengy, 
fundado em três de outu-
bro de 1915 por um tenen-
te ex-remador do Botafo-
go, no Rio de Janeiro. As 
cores do clube potiguar 
são homenagem ao alvi-
negro carioca. No mesmo 
ano, foi fundado o Sport 
Club de Natal, rival histó-
rico do Potengy nas águas. 
No entanto, a prática do 
remo já acontecia em 
Natal.
 A primeira regata 
de remo na capital poti-
guar aconteceu em 1897. 
“Em Natal, sempre houve 
atividades náuticas. Os 
pescadores nadavam e 
remavam para trabalhar. 

Centro Náutico Potengi: A história viva 
da glória do esporte amador potiguar

Ela contempla uma bele-
za absurda. Nossa raia de 
remo é uma das melhores 
do Brasil. Isso mostra que 
Natal tem algo a mais no 
remo. No estado como 
um todo, temos lagoas e 
rios que servem para pra-
ticar remo”, diz o presi-
dente Valdécio Costa.
 Os treinos são 
intensos e acontecem de 
maneiras variadas, tanto 
com o barco n'água, como 
em um equipamento que 
simula o remo. Também 
são feitos treinos de mus-
culação e corrida, para 
melhorar o condiciona-
mento e desempenho dos 
atletas. É um esporte per-
feito para o contato com o 
rio, ver o nascer e o pôr do 
sol, a fauna.
 ' ' M e s m o  c o m 
uma comemoração sim-
ples, diante o momento 
em que vivemos com a 
pandemia do coronavirus, 
o Náutico Potengy come-
morou com muito orgu-
lho 106 anos de atividade. 
Reconhecidamente, o 
Centro Náutico Potengy 
vem sofrendo com as 
modernidades do tempo. 
Isso não quer dizer que a 
prática esportiva náutica 
potiguar ficou para trás, 
mas sim, sofre com a falta 
de um espaço melhor, que 
devido a construção da 
ampliação da área do 

Porto de Natal, a rampa de 
partida dos atletas foi 
d i m i n u í d a  b a s t a n t e , 
mesmo assim, mantemos 
o amor pela prática do 
esporte sofrendo com essa 
deficiência e sobreviven-
do de doações dos rema-
dores mais antigos que 
ajuda a manter as embar-
cações que ainda possui-
mos. Um dos primeiros 
pontos ensinados aos alu-
nos do remo é de como 
cuidar e manter as embar-
cações prontas para ir para 
água. O trabalho é realiza-
do diariamente e a garota-
da tira uma honrosa nota 

dez, na questão do zelo 
com o material. Prova 
disso, é que a Iole onde foi 
realizada a viagem Natal-
Rio de Janeiro, construída 
em 1937 especialmente 
para enfrentar o desafio, 
ainda está com a cara de 
nova e vai à água com 
frequência'', aponta Val-
décio Costa.
 “O remo é um dos 
nossos esportes base, já 
foi muito bem difundido 
em nossa cidade. Na 
minha administração a 
frente do Centro Náutico, 
conseguimos manter uma 
certa organização e che-
gamos a ter uma boa arre-
cadação. Mas hoje a situa-
ção está difícil. O poder 
público constrói quadras 
e ginásios que favorecem 
a prática de outros espor-

tes, mas nunca teve o traba-
lho de manter uma raia 
para que possamos iniciar 
o trabalho com a garotada 
nos esportes náuticos", 
completou o presidente. 
 O remo potiguar 
que está inserido num 
projeto da Confederação 
Brasileira para difusão do 
esporte entre a classe 
estudantil, recebeu três 
novas embarcações para 
realizar a inicialização dos 
novos alunos.  Os modelos 
são dois skiff's e uma 
embarcação double, eles só 
podem ser utilizados por 
a lunos  do proje to  de 
iniciação. O projeto é bem 
mais amplo, falta ainda a 
Confederação Brasileira 
de Remo, realizar mais 
alguns repasses e enviar 
instrutores para Natal. 

‘‘Parabenizamos o Centro Náutico Potengy pela
sua bonita história’’, deputado Ubaldo Fernandes
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Deputado Ubaldo Fernandes.

Agora é lei: pessoas 

com problemas

graves de saúde 

e de locomoção

podem fazer

 prova de vida em casa.

Associação Beneficente  e Cultural
das Rocas inaugura sede própria

No ambiente, são oferecidos serviços de advocacia,  médicos, acolhimento aos idosos, e muito mais

 A A ss o c i a ç ã o 
Beneficente e Cultural das 
Rocas inaugurou a sua sede 
própria com o objetivo de 
ser um espaço utilizado 
para o bem da comunidade. 
Este é mais um passo de 
m u i t o s  o u t r o s  q u e  o 
mandato do deputado 
estadual Ubaldo Fernandes 
realiza em benefício da 
zona  Les te  de  Nata l . 
N o m e a d a  A s s o c i a ç ã o 
Beneficente e Cultural das 
Rocas, o espaço dispõe de 
salas para atendimento 
médico, jurídico, apoio aos 
i d o s o s ,  e n t r e  o u t r o s 
serviços. Foi inaugurada no 
dia 18, na Rua São João de 
Deus, 190, Rocas.
 “Juntamente com 
mandato  do  vereador 
Herberth Sena, estamos 
inaugurando esse espaço 
que contribuirá, e muito, 
para o atendimento diário 
d a  p o p u l a ç ã o .  A 
Associação Beneficente e 
C u l t u r a l  d a s  R o c a s 

inaugura sua sede própria. 
No ambiente, são ofereci-
dos serviços de advocacia, 
médicos, acolhimento aos 
idosos e muito mais. Além 
de continuar prestando os 
a t e n d i m e n t o s ,  e s t a 
Associação será ponto de 
referência para os idosos, 
p o i s  s e r á  a  s e d e  d a 
Federação das Instituições 
de Apoio às Pessoas Idosas 
do Estado do Rio Grande 
do Norte’’, disse o deputa-
do.
 A Associação faz 
um t r aba lho  d iá r io  e 
contínuo de auxíl io à 
c o m u n i d a d e  l o c a l , 
promovendo a convivência 
familiar e servindo como 
a p o i o  à s  p e s s o a s  e m 
situação de vulnerabilidade 
social por meio de práticas 
cidadãs. Com o objetivo de 
prestar assistência aos 
moradores, a Associação 
Beneficente e Cultural das 
Rocas é um projeto que 
contribui significativamen-

te no atendimento dos 
menos favorecidos da 
região leste de Natal.
 “Nosso intuito é 
suprir as necessidades dos 
moradores do bairro e 
adjacências ,  pois  nos 

sentimos ‘esquecidos’”, 
a p o n t o u  o  v e r e a d o r 
Herberth Sena.
 O  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes e o 
vereador Herberth Sena 
destacam: ‘‘a iniciativa da 

Associação é fundamental 
para construção de uma 
sociedade melhor para 
todos .  Ela  é  um bem 
adquirido em benefício da 
p o p u l a ç ã o  q u e  m a i s 
precisa”. 

A Associação funciona em dois horários: das 8h às 12h e das 13h às 17h.


